



FRENTE POLÍTICOS

1. Defensa migrante. El canciller **Juan Ramón de la Fuente**, desde El Paso, Texas, pone sobre la mesa una estrategia sólida para proteger a los migrantes mexicanos ante el panorama político que trae **Donald Trump** para 2025. Con una combinación de defensa legal, digitalización de trámites consulares y la construcción de alianzas con organizaciones sociales y autoridades locales, **De la Fuente** marca un camino: nuestros paisanos no estarán solos. El compromiso de simplificar trámites vitales, como actas certificadas, y fortalecer redes de apoyo refleja un enfoque integral y práctico. La diplomacia mexicana, con rumbo proactivo.

2. Distritos limitados. El TEPJF, con la magistrada **Mónica Aralí Soto** liderando el proyecto, decidió que nueve cargos por boleta por distrito son suficientes para las elecciones judiciales de 2025. Tres votos a favor bastaron para confirmar que el INE, de **Guadalupe Taddei**, tiene las riendas del mapa electoral, mientras **Janine Otálora** alzó la voz en disidencia, cuestionando esta “geometría democrática” que, según ella, deja a muchos fuera. ¿Qué tan representativo es un sistema que excluye a distritos enteros de elegir ciertos cargos? Está en juego el fortalecimiento de la justicia en México.

3. Paz en construcción. **Omar García Harfuch**, secretario de SPC federal, y **Rubén Rocha Moya**, gobernador de Sinaloa, encabezaron la Mesa de Coordinación Estatal para la Construcción de la Paz, en medio de una crisis de seguridad. La estrategia prioriza el refuerzo de operativos con Fuerzas Armadas, especialmente en eventos masivos y durante las celebraciones de fin de año. Aunque se reconoce un incremento en la presencia de seguridad, los resultados apenas comienzan a tranquilizar a la población. Recuperar la paz en Sinaloa exige más que esfuerzos puntuales, requiere soluciones profundas y sostenibles. No aflojen.

4. Cierran paso a rumores. Tras el conflicto entre los líderes parlamentarios de Morena, algunos malquerientes impulsaron el rumor de que **Ricardo Monreal** se iría como embajador a Inglaterra; sin embargo, su equipo de comunicación nos comenta que sí iría a Londres... esquina con Insurgentes, en la CDMX, para tomarse un café con alguno de sus compañeros después de las intensas jornadas en las que aprobaron más de una decena de cambios constitucionales, y para seguir impulsando las reformas de la Presidenta en el siguiente periodo. Es claro que, ante la grilla, el trabajo todo lo vence.

5. Protegido. La gobernadora de Campeche, **Layda Sansores**, insiste en que **Jorge Luis Lavalle** es víctima de persecución política y defiende su nombramiento como secretario de Desarrollo Económico, a pesar de su historial vinculado al caso Odebrecht. Mientras tanto, **Claudia Sheinbaum** deja clara su postura: “Yo no lo hubiera invitado”. La gobernadora apela a la presunción de inocencia, pero su respaldo parece más un acto de terquedad que de prudencia. Esta disputa interna expone las grietas en la 4T, donde los principios de honestidad se diluyen ante el berrinche campechano. La terquedad no es buena compañía.